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（記者 劉璇）

對 於 康 師 傅
換 購 百 事 可

樂中國非酒精飲
料裝瓶業務，市場普遍認為對兩者
而言呈雙贏局面，儘管該聯盟協
議仍須獲得政府批准，結果如何
還是個問號。但坊間已對此事呈現
出極大的關注。
許多網友表示力挺康師傅牌百事

可樂。有網友稱，平常都是外企收

購中國企業，現在康師傅能夠換購百
事可樂是一件好事。

盼推紅燒牛肉味百事
還有網友在微博打趣稱，期待康師

傅推出康師傅牌紅燒牛肉味百事可樂
和康師傅牌紅燒可樂雞翅方便麵。就
連將兩者合併，康師傅廚師手持百事
可樂的Logo都已經在微博滿天飛(見

圖)。更有網友調侃可口可樂或許未來
會被統一收購，出現統一牌可口可
樂、統一牌老譚酸菜味可口可樂。

香港文匯報訊

（記者 卓建安）對
於近日有報道稱光
大銀行重啟在港H
股上市，光大集團
董事長兼光大銀行
董事長唐雙寧昨日
表示，目前光大銀
行在港上市未有時
間表。

近日有報道稱，
光大銀行已經再次向港交所(0388)申請更新上市文件，並將融資
額從之前的105億美元縮減至約60億美元。唐雙寧昨日在香港城
市大學出席書法講座後表示，之前光大銀行在港H股上市已獲
內地監管部門批准，財務報告也已準備好，但受歐債危機影
響，股市大跌，其上市的步伐被拖延。唐雙寧昨日沒有正面回
答光大銀行在港上市的規模是否縮減，至於目前股市已好轉，
光大銀行是否重啟在港上市，他則表示現時暫未有時間表。

對於中國是否應該參與救援歐債危機，唐雙寧表示，這不是
應該不應該的問題，而歐債問題不能單純靠別人來解決，需要
歐洲自己來解決其超級福利主義、極端民主化等問題。
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大陸可樂霸主地位難撼

中石油斥500億投資福建
香港文匯報訊（記者 林舒婕 廈門報道）中石

油(0857)日前與福建省政府簽訂合作協議，至
「十二五」末，中石油集團將力爭在福建實現項
目總投資額約500億元人民幣。

根據協議，中石油將積極參與福建省石化產業
園區建設，在漳州古雷規劃建設百萬噸級乙烯項
目。其次，積極研究在福建佈局建設石油化工機

械製造項目，加快推進西氣東輸入閩，提高福建
管道覆蓋面和供氣安全，實現海上和陸上氣源互
濟互供，打造海西天然氣儲備基地。

中石油集團公司總經理、黨組書記蔣潔敏表
示，中石油將緊緊抓住中央支持海西建設的機
遇，在天然氣業務、成品油業務、大型煉化項目
等方面加大投入，深化和擴大企業地方合作。

香港文匯報訊（記者 劉璇）康
師傅(0322)與百事可樂結盟，市場
關注能否撼動可口可樂在大陸碳
酸飲料中霸主的地位。由於康師
傅目前並無生產碳酸飲料，故此
兩者的飲料業務合併，仍難撼動
可口可樂的碳酸飲料霸主地位。
但以整體軟性飲料市場計，則康
師傅加上百事之後，就超過可口
可樂，成為中國大陸第一，合計
市佔率近20%，超過可口可樂的
16.8%。

資料顯示，康師傅旗下產品包
括方便麵、包裝水、茶飲以及糕
餅等，在大陸茶飲品及方便麵市
佔率均超過五成，包裝水則約
25%，均為最大業者。其稀釋果
汁市佔率則是在20%，僅位於
可口可樂之後。

根據Euromonitor資料，至2010
年可口可樂在中國軟性飲料市佔
率為16.8%，康師傅以14.4%位居
第二，第三則是杭州娃哈哈集團
7.2%，第四是百事可樂的5.5%。

中旅分拆酒店上市叫停
香港文匯報訊 新股市場乍暖還寒，雖然多隻

重磅新股計劃啟動或重啟IPO，然而中旅(0308)卻
叫停今年7月公布的酒店業務上市以及收購青島
海泉灣項目之計劃。

中旅表示，鑒於市況持續波動，該公司決定暫
緩分拆酒店業務上市以及收購青島海泉灣項目之
計劃，直至另行通知為止。該公司主席王帥廷在
公告中稱，鑒於市況艱難、前景未明，加上現時
市場持續波動，董事局認為現時並非進行分拆及
收購之最佳時機。

傳HKT月底掛牌
另外，彭博引述兩位消息人士指出，電訊盈科

(0008)計劃把旗下香港電訊信託(HKT Trust)在11

月底公開上市。電盈計劃未來兩周開始接受對
HKT的認購，IPO集資額約13億美元。他們並指
負責安排發行的銀行尚未給該信託設定殖利率範
圍，中金公司、德意志銀行、高盛和摩根大通將
安排發行。

電盈股東在10月12日的會議上批准了IPO 計
劃，前提是信託的市值必須達到286億港元。據
知情人士透露，根據最低估值，該信託殖利率可
能高達9%。

對於HKT Trust、周大福珠寶、中國光大銀行
及海通證券等公司擬於短期內啟動或重啟IPO，
有分析師認為，投資者目前一般對IPO的股份不
太熱衷，惟周大福在同業之中規模較大，相信較
受青睞。

光銀未有上市時間表

康師傅昨日下午發布公告稱，將以子公司康師傅
飲品9.5%的直接權益，換取百事可樂中國非酒精飲
料瓶裝業務的全部權益。由於康師傅飲品持有康師
傅飲品控股52.5%股份，於交易完成後，百事可樂
全資附屬公司FEB將間接擁有康師傅飲品控股的5%
權益，並有權發行期權，有權決定在2015年前把在
康師傅飲品控股的間接持股增加到20%。惟此聯盟
協議仍需獲得商務部和康師傅股東會的批准。

賬面值5500萬美元
康師傅飲品是康師傅在中國飲料業務的控股公

司，康師傅飲品控股是康師傅飲品非全資子公司。
據內地「財新網」報道，截至2011年6月30日，康師
傅飲品控股的資產淨值約為11億美元，至於康師傅
飲品控股的5%權益賬面價值約為5,500萬美元。

根據商業條款，康師傅飲品控股將與百事現有在
華裝瓶廠合作，以獨家形式在中國製造、包裝、裝
入、分銷及銷售百事擁有的若干商標旗下的產品，
並以非獨家形式宣傳及推廣百事擁有的若干商標下
的產品。這些品牌包括百事擁有的若干商標項下的
碳酸飲料、Gatorade商標項下的運動飲料、
Tropicana品牌的果汁花蜜飲料等非碳酸飲料等。

百事可樂在中國的獲利情況並不理想，其中方股

東已經於今年發生3起股權拋售。公告顯示，2009
年，百事中國稅前及稅後虧損額分別為3,850萬美元
與4,550萬美元。2010年底，這一虧損擴大至1.757億
美元與1.756億美元。公告中解釋稱，這一虧損擴大
是由於原材料漲價造成的。截至合併時，百事中國
資產賬面為6億美元。

百事可樂連年虧蝕
有市場人士認為，是次百事可樂以換股形式可以

幫助其降低投資和經營成本，輕裝上陣。除此之
外，其內地銷售通路遠遠不如康師傅，康師傅不僅
在一線城市擁有豐富的銷售網絡，在二三線城市其
網絡都很完善。

分析：兩強聯手雙贏
對於康師傅而言，合作可補足康師傅缺乏純果汁

飲料的不足，亦符合其在內地市場的發展路線，相
信配合百事可樂品牌的知名度，以及自身掌握內地
通路的經驗，將會是一個雙贏的局面。

康師傅在港股票及在台灣上市的存托憑證(TDR)
昨日暫停交易，該公司昨早在港交所公告稱因涉及
價格敏感交易待披露而停牌，該股周四收報20.80
元，康師傅將於下周一復牌。

康師傅百事中國結盟
以子公司9.5%換百事大陸非酒精業務

香港文匯報訊（記者 劉璇）有關康師傅(0322)欲收購百事可樂中國之事已洽談長達3

年之久，昨日晚間此事終塵埃落定。惟並非市傳的收購，而是合併中國大陸

業務，建立起戰略聯盟。

中糧擬斥百億美元海外併購
香港文匯報訊 據英文《中國日報》(China

Daily)援引中糧集團董事姜華表示，中糧集團計
劃未來5年斥資100多億美元用於海外併購，海外
投資的重點市場包括美國、澳洲以及東南亞國家
等。

中糧集團董事長寧高寧上月曾表示，該公司將
尋求海外投資機會，以確保內地的糖、小麥及大
豆的供應。

橙易产业

豪华公寓/洋房/
地产物业/投资移民

金装修。贯穿商业与购物中心。交通方便快捷
人民币6万-180万 每平方米

乌节路 。滨海湾。圣陶沙。东海岸

+65 8468 6888 +852 9192 7075

Jackson Wan
温镒仰先生

欢迎联络我们   yiyang.wan@orangetee.com

新加坡

王朝酒購紐國酒莊入直路
香港文匯報訊（記者 劉璇）王朝酒業(0828)財

務總監及公司秘書楊志達昨日在出席一論壇活動
時表示，對於公司收購新西蘭酒莊的計劃已經處
於最後洽談收購價錢的階段，在收購該酒莊後，
王朝酒業將擁有主要控股權。

若成功收購後，公司將引入當地高品質白葡萄
酒長相思，達到豐富公司產品品種，並與現有產
品達到互補。此外，因新西蘭與內地政府實行零
關稅，故減輕該品種成本。引進後，由於該酒屬
中高端產品，楊志達預計其定價在150元人民幣
以上。

另外，楊志達指出，因葡萄汁成本稍有下調，
料全年毛利將會超過上半年的42%，但因為內地
從今年1月1日期開始新徵城市維護建設稅和教育
費附加，全年毛利將會低於去年的50%。

夏佳理：將力拓人幣產品

香港文匯報訊（記者 周紹基）港交所(0388)主
席夏佳理出席「中國日報亞洲領袖圓桌論壇」時
表示，人民幣要走向國際化，政策推動的時間非
常重要，包括近月中央公布人民幣外商直接投資
(FDI)等，正充分配合人民幣現時國際化的步伐。
中銀香港(2388)副董事長兼總裁和廣北則指出，
離岸人民幣市場漸趨成熟，從之前的單軌交易進
入雙向流動期。

夏佳理表示，港交所在人民幣國際化的進程
中，將會肩負起產品開發角色，積極研究及鼓勵
市場使用人民幣產品，包括剛推出人證港幣交易
通，以及即將面世的人民幣股票等。

人民幣將成國際主要貨幣
他重申，本港必須繼續維持競爭力，否則將不

進則退，被其他市場迎頭趕上。交易所早前加入
「金磚國家」交易所聯盟，正是為保持競爭力，
聯盟間暫時會以證券買賣為主要的合作目標，稍
後期望合作能拓展至指數產品及商品交易等。

目前在亞洲區內，俄羅斯、印度等新興市場，
與內地以人民幣作貿易結算的金額，正在以倍數
增加。夏佳理認為，人民幣普及程度日益上升，
已為大趨勢，相信不久將來，繼美元及歐元作為
國際貿易主要貨幣或儲備貨幣後，人民幣將是必
然選擇。

投資者不再坐等人幣升值
對於近期離岸人民幣匯率相比在岸牌價出現倒

掛、人民幣存款以及跨境人民幣貿易結算額增幅
放緩，和廣北認為，香港人民幣存款增速的放
緩，恰恰證明了投資者無須被動積累人民幣亦可
參與離岸CNH的交易。他認為這標誌 離岸人
民幣業務已從初級資本積累向更成熟的交易市場
過渡，單軌交易正在被雙向流動所取代。簡而言
之，投資者不再單純持有人民幣坐等升值，轉而
利用人民幣資產開始投資或套利。

和廣北表示，一個成熟的人民幣離岸市場需要
具有廣度和深度的流動性。未來發展的關鍵要進
一步加深離岸市場與在岸市場的關聯，讓境外投
資者不但可以透過交易套利，更能利用所賺得的
人民幣參與內地實體經濟的開發。
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■陳德霖、夏佳理等出席中國日報亞洲領袖圓
桌論壇。 香港文匯報記者張偉民攝

■康師傅與百事中國合併大陸業務，建立戰略聯盟。分析
認為康師傅可借助百事品牌的知名度，加上自身的大陸版
圖，達致雙贏局面。

網友期待收購可口可樂

■唐雙寧表示，光銀在港上市暫未有
時間表。 香港文匯報記者黃偉邦攝


